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Stadt Ribnitz-Damgarten  
 

 

 

Niederschrift 

16. Sitzung des Sportausschusses 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 22.11.2022 

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:50 Uhr 

Ort, Raum: Stadion "Am Bodden", Damgartener Chaussee 46, 18311 Ribnitz-Damgarten 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Hans-Dieter Konkol anwesend 

  

 
Mitglieder 
Stefan Reinhardt anwesend 

Horst Schacht anwesend 

Roland Stadler anwesend 

Udo Steinke anwesend 

Stefan Stuht anwesend 

Clemens Östreich anwesend 

  

 
Schriftführer 
Antje Weilandt anwesend 

  

 
 
Abwesend 
 
Mitglieder 
Ralf Lindemann entschuldigt 

Ralf Schneider entschuldigt 

  

 
 
Gäste: 

Herr Fordinal, Geschäftsführer Boddentherme 

David Hoffmann, Vereinssportlehrer ab 18:00 Uhr  
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 

  

2| Feststellung der Tagesordnung 
  
 

  

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 27.09.2022 mit 
Protokollkontrolle 
  
 

  

4| Bericht aus der Boddentherme, Herr Fordinal 
  
 

  

5| Tätigkeitsbericht vom Vereinssportlehrer 
  
 

  

6| Fördermittelanträge 
  
 

  

7| Anfragen/Mitteilungen 
  
 

  

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
8| Auskünfte/Mitteilungen 

  
 

  

9| Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 

Herr Ausschussvorsitzender Konkol eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt 
die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit zu diesem Zeitpunkt  6 
anwesenden Ausschussmitgliedern fest. 

 
 
 

 

 
 

2| Feststellung der Tagesordnung 
 

Zur vorliegenden Tagesordnung gab es keine Änderungsanträge. 

 
 

 
 

 
 

3| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 27.09.2022 mit Protokollkontrolle 
 

Das Protokoll der 15. Sitzung des Sportausschusses vom 27.09.2022 wurde, mit einer 
Enthaltung, bestätigt. 

In der Sporthalle Damgarten ist das Wasser in der Dusche kalt.  

Für die Gestaltung des Hafen Damgarten ist ein Bebauungsplan eingereicht worden. 
Sportliche Aktivitäten benötigen keine baurechtlichen Genehmigungen. 

 
 
 

 

 
 

4| Bericht aus der Boddentherme, Herr Fordinal 
 

Herr Konkol begrüßte Herrn Fordinal und übergab ihm das Wort.  
 

- Während der Corona Pandemie hohe Fluktuation bei den Mitarbeitern, während der 
Schließung Sanierungsarbeiten, alle Überbrückungshilfen erhalten, offen noch 
Überbrückungshilfen 4, Gelder werden erwartet, 

- Arbeitskräfte wurden bisher mit Mindestlohn bezahlt, seit 2022 Lohnerhöhung, 
Arbeitszeiten sehr arbeitnehmerfreundlich, Rentabilität sehr gut,  

- Öffnungszeiten Mo Ruhetag, Di – Fr. 14-21 Uhr, Sa- So 10-18 Uhr auf, 
- Auslastung ist gut, von 19-21 Uhr kamen vorher bedeutend weniger Besucher, 

Öffnungszeiten bleiben so, Personalstamm noch nicht wieder auf 100%, 
- Schul- und Vereinssschwimmen voll ausgelastet, 
- Energiesparmaßnahmen, Wassertemperatur, um 1 Grad Celsius runtergenommen, 

Sportbecken jetzt 26-27 Grad, 
- Ab 01.12. 22 werden die Preise angepasst und um 1,00 Euro erhöht, beim 

subventionierten Schwimmen, im Sportbecken und beim Frühschwimmen sind die 
Preise gleichgeblieben 

- Die Boddentherme ist eine Freizeiteinrichtung, bei einer Gasmangellage besteht kein 
Anspruch auf Gasversorgung daher wurde ein 6 000l flüssig Gas tank eingebaut, bei 
Gasmangellage kann das Objekt gesichert werden, 

- Trotzdem in dem Fall keine Öffnung des Bades 



 
 

 

16. Sitzung des Sportausschusses vom 22.11.2022  
Seite: 4/5 

 

- Um im Notfall die Arbeitsplätze zu erhalten soll Kurzarbeitergeld beantragt werden 
- Für die Schwimmausbildung ist eine 1,5 Jahre Wartezeit bei der Boddentherme 

vorhanden  
- Kitas haben externe Schwimmlehrer und regelmäßige Zeiten  
- Schwimmlehrer werden vom Stammpersonal bereitgestellt, 
- keine Badeunfälle in diesem Jahr in der Therme 
 
 

 Herr Konkol fragte abschließend nach, ob sich die Wartezeit für die Schwimmausbildung 
verlängert habe. Herr Fordinal verneinte das, die Wartezeit war auch schon vorher so lang. 
Die DLRG OG RDG hatte sich ja angeboten, eine zusätzliche Zeit für die 
Schwimmausbildung anzubieten. Mit Unterstützung anderer Vereine konnte diese auch 
gefunden werden.  

 
 
 
 

 

 
 

5| Tätigkeitsbericht vom Vereinssportlehrer 
 

Herr Hoffmann gab einen Zwischenbericht über die geleistete Arbeit:  
- Kontakt mit LAV gehabt, Frage nach Finanzierungsart des Vereinsportlehrers 

abschließend geklärt 
- David muss telefonisch erreichbar sein, 
- DFB Mobil in RDG 
- AOK Stundenlauf an der GS Dgt. 
- Sportfest RS + BS 
- 100% Sport 
- PSV Sommer Camp 
- Stadtcrosslauf 
- Tag der offenen Tür beim RSV 
- Bummi Sportfest der Kita vom KSB 
- Sportabzeichen 500 Kinder haben versucht es abzulegen 

 
- Weiterbildung im nächsten Jahr in RDG mit DRK Schein, 
- Vereinsmanager Weiterbildung zum Thema Versicherungsschutz im Verein 
- Sport AG laufen 
- BernsteinSchule soll noch ein Angebot gemacht werden 
- Kindergartensport vor Grundschule, PSV Springmäuse 
- Ehrenamtliche Tätigkeit als Einstellungskriterium im öffentlichen Dient  

 
 

 
 

 
 

6| Fördermittelanträge 
 

 
Beschluss: Den Ausschussmitgliedern lagen 12 Fördermittelanträge zur Abstimmung vor. 

Alle Anträge wurden sachlich und fachlich durch die Verwaltung geprüft. Die Mitglieder vom 
Sportausschuss befürworten die Auszahlung der Gelder.  

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Mitglieder 8       

davon anwesend 6 Ja- Stimmen 6 Nein- Stimmen 0 Enthaltungen 0 
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7| Anfragen/Mitteilungen 
 

Der öffentliche Teil ist um 18:30Uhr beendet. 

1. Der Haushaltsplanentwurf für die Jahre 2023/24 lag vor. Gesprochen wurde über die 
geplanten Investitionen und welche Mittel in den Plan aufgenommen wurden. Von 
den geforderten 400T€ sind jetzt 140,5T€ in den Haushaltsplan eingearbeitet. 

2. Wegen der Energiekrise ist auch das Budget der Sporteinrichtungen durch die zu 
erwartenden hohen Kosten stark geschmolzen. 72,0T€ Mehrausgaben mussten 
eingeplant werden. 

3.  Als besonders wichtig wurde die Instandsetzung der Basketballanlage an der 
Sporthalle Damgarten eingestuft.  

4. Ausführlich wurde der Einsatz von Mährobotern auf dem Sportplatz diskutiert. Vor- 
und Nachteile wurden erwogen, im Abschluss gab es eine einheitliche Meinung, dass 
dieses Vorhaben wirtschaftlich geprüft und geplant werden soll.  

5. Am Bernstein Campus wird die neue Sportanlage sehr gut angenommen. Sofern die 
Beleuchtung für den Kunstrasenplatz funktionsfähig ist, soll der Platz für das 
Fußballtraining freigegeben werden.  

6. Herr Östreich informierte, dass die Seawolfs nun doch in Ribnitz-Damgarten zum 
Einsatz kommen möchten. Einen Kontakt soll es dahingehend noch geben.  

7. Im nächsten Jahr wiederholt sich das Jubiläum „160 Jahre Sport in Ribnitz-
Damgarten“, Herr Schacht bittet um Aufnahme dieses Themas zur nächsten Sitzung 
des Sportausschusses. 

8. Folgende Sitzungstermine sind bisher geplant: 24.01.2023, 21.03.2023, 06.06.2023, 
29.08.2023 und am 14.11.2023. 

 
 
 

 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
 

8| Auskünfte/Mitteilungen 
 

Im nichtöffentlichen Teil gab es keine weiteren Anfragen/Mitteilungen. 
 
 

 

 
 

9| Schließung der Sitzung 
 

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, sodass Herr Ausschussvorsitzender Konkol 
um 18:50 Uhr die Sitzung beendet. Die nächste Ausschusssitzung findet am 24.01.2022 
statt. Uhrzeit und Ort werden besonders bekannt gegeben.  
 

 
 

 

 
 
   

 
   

Hans-Dieter Konkol 
Vorsitz 

 Antje Weilandt 
Schriftführung 
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